



Gault

Réunion des référents de quartiers Aurore, le Mont, Nizieux, le Rochain, Le

Le 7 juin 2023.

Présents	<p>Thierry Garnier, Nicole Giovenco, Christine Clozeau Sylvie Fratti, Jocelyn Drevet, Florence et Stéphane Gaillard, Christian Bissardon</p> <p>Excusé : Michel Tixier</p> <p>Patrice Clapeyron, Virginie D'Auria, Christian Bissardon (Conseillers municipaux), Guy Escoffier, Roland Rivet</p>
-----------------	--

Ordre du jour	Résumé des discussions	Suite à donner / Acteur / <u>Délai</u>
Rôle des référents de quartiers.	Faire remonter en mairie les remarques, suggestions, demandes de travaux ou des modifications à effectuer dans leur quartier. Faire connaissance et garder un lien social avec ses voisins. Etre à l'écoute d'autrui et répartir l'info. Lors des réunions seront débattus les sujets suivants : accessibilité, sécurité, stationnement, propreté, lutte contre l'incivilité, éclairage...mais aussi faire connaissance entre référents. Ces réunions sont ouvertes à tous et peu importe le quartier.	<p>-Le compte rendu de la réunion est pris en charge par les élus. Les référents pourront eux-mêmes les distribuer dans leur quartier. Il sera aussi disponible sur le site de la mairie.</p> <p>-Eventuellement, possibilité d'en déposer dans les boîtes aux lettres des référents pour la distribution.</p> <p>-Le compte rendu sera envoyé par l'adresse mail : elus.sfa@orange.fr.</p>
Compostage et collecte ordures	-Le compostage est une réussite grâce aux composteurs déjà placés à côté de l'école et au cimetière. Le composteur collectif place des droits de l'homme est très bien utilisé. En vue de doter éventuellement la commune d'autres composteurs (lotissements) et de discuter de cette possibilité, une réunion publique	N'oublions pas l'obligation qui est nous est faite de compostage à compter

	<p>sera organisée salle C. Courbon le 9 juin à 19h.</p> <p>-La commune est bien dotée en containers avec 180 bacs verts et jaunes sur la commune. Le SICTOM est amené à réaliser des économies (personnels, camions, gasoil...) et de changer de méthode au vu des coûts engendrés actuellement. C'est ainsi que les points de collecte vont être réduits (selon les préconisations du bureau d'études 1 pour 80 habitants). Nous allons devoir passer aux colonnes aériennes ou aux bacs semi-enterrés. Un bac aérien équivaut à 4 bacs verts. Nous avons commencé à Auroure après avoir informé les habitants des modifications à venir et des emplacements conservés même si nos services techniques sont intervenus un peu trop rapidement. Bien entendu tous les quartiers concernés seront concertés par l'intermédiaire des référents mais aussi courriers et visites sur le terrain. Les 24 communes qui composent le SICTOM sont concernées par ces changements qui doivent être réalisés sous 2 ou 3 ans.</p> <p>Une remarque de l'un des participants à propos de la célérité de nos agents qui mettent tout en œuvre pour lutter contre les incivilités : ramassage de papiers, décharges sauvages... Certes mais voilà bien un travail dont ils se passeraient si chacun pouvait faire preuve du respect le plus élémentaire.....</p>	<p>du 1^{er} janvier 2024.</p> <p>-Bien réfléchir aux bons emplacements.</p>
<p>Circulation, Travaux et entretien.</p>	<p>-Les travaux d'enfouissement du réseau de haute tension ont été réalisés avec suppression d'un transformateur au bas du parking des 4 chemins, obsolète et surtout sans utilité. Ce chantier, initié par ENEDIS et qui est malgré tout un plus pour notre village ne s'est pas déroulé dans des conditions optimales.</p> <p>-Des travaux de voirie ont été réalisés à Montauroux, de la clairière jusqu'à la ferme soit environ 700m. Nous allons continuer ce chantier car la chaussée est très abimée, ainsi de l'espace parking, dont une partie appartient à la commune de Fraisses jusqu'au bout du hameau, toute la chaussée aura été reconditionnée.</p> <p>. Depuis notre 1^{er} mandat jusqu'à ce jour, plus de 400 000 euros ont été destinés aux améliorations de l'école (classes supplémentaires, toilettes, couverture). Des faux plafonds viennent d'être réalisés par nos agents, des robinets thermostatiques ainsi que la réfection du chauffage salle d'évolution vont être changés.</p> <p>-Dans la salle Catherine Courbon, les radiateurs ont été changés ainsi que les rideaux qui sont maintenant occultants. La salle continue à être louée de façon satisfaisante.</p> <p>-Remarque d'un riverain rue du Mont à propos d'inondations successives subies, dues selon lui à l'inutilité du bassin d'orage, à la réfection de la chaussée mal calibrée et au manque de bordures</p> <p>-Des travaux de réseau sont prévus par la comcom début 2024 sur l'intégralité de la rue du Mont</p>	<p>-Les travaux se poursuivront en juillet.</p> <p>Guy ESCOFFIER et Laurent QUINCELET se rendront sur place en vue de solutionner ce problème récurrent.</p>

	<p>-Question des éventuelles reprises par la commune des voiries privées de lotissements : la politique actuelle va dans le sens d'une reprise uniquement lorsque ces voiries sont traversantes.</p> <p>-Un panneau d'information a été demandé lotissement « le Bellevue » lors de la réunion de novembre et n'a pas été installé. Cet oubli sera réparé.</p> <p>Divers : remarque sur l'embellissement du village avec l'exemple des fresques nombreuses à Aurec. Pourquoi ne pas envisager de le faire sur notre commune ? Plusieurs devis avaient déjà été déposés à notre demande qu'il s'agisse de décorer le pont de la RN88 ou le pan de mur sur le bâtiment de l'ancienne cure, occupé par le Crédit Agricole. Aucune proposition ne nous a satisfaits. Cependant, le projet existe toujours. Avec la participation de Cathy Duculty, notre équipe animation a proposé aux jeunes accueillis plusieurs fois dans l'année pour divers projets (carnaval, halloween, etc...) de décorer la salle Lebail en accord et avec la participation de nos aînés. Nous avons déjà lancé l'opération avec la mise en place de plusieurs ateliers.</p>	
Eclairage.	<p>-Depuis plusieurs années la commune a remplacé une partie de son éclairage par des leds grâce à la participation du syndicat d'électricité de la Haute Loire. C'est la dernière tranche qui va consister à améliorer l'éclairage du centre bourg, qui va être lancée. Eiffage, la société qui intervient est très réactive. La commune finance à hauteur de 40 %.</p> <p>La réfection de l'éclairage du gymnase a été actée et pourrait s'effectuer soit en juillet soit pendant les vacances de Toussaint.</p>	
Caméras.	<p>-Le dispositif de vidéo protection a été élargi. Au total, nous avons 17 cameras sur la commune. La gendarmerie nous sollicite pour visionner les images. Le rôle de ces caméras est assez dissuasif même si elles n'empêcheront jamais tous les cambriolages.</p> <p>-Les cameras sur la RN88 sont en cours. Au niveau de la sécurité, il y a beaucoup de choses de faites. Le bouclier sécuritaire prôné par la région est très compliqué juridiquement. Par ailleurs, il faudra bien veiller aux emplacements pour ce qui concerne les accès à notre village et ne pas oublier l'ancienne 88.</p>	En cours...
Incivilités.	<p>-Des jeunes stationnent régulièrement sur le parking du local tennis, ils s'installent, partagent, échantent, ont été contrôlés pour quelques « fumettes ». Les gendarmes font des rondes le soir avec les gyrophares.</p> <p>- La plainte que nous avons déposée pour les dégâts causés par les jeunes sur l'aire de jeux</p>	-Ne pas hésiter à téléphoner à la gendarmerie si des tapages ou rodéos nocturnes sont constatés.

	<p>mairie a été suivie d'effets. Leurs parents ont été reçus, se sont engagés à payer les dégâts, ce qui a été fait. Nous avons là des jeunes qui se sont plutôt trouvés au mauvais moment au mauvais endroit. Le maire a demandé à ce que la plainte ne soit pas suivie d'effets (dégradations de biens publics commises en bande organisée... le libellé était un peu disproportionné par rapport aux faits commis)</p> <p>- Nous avons demandé à ce qu'une réunion publique « voisins vigilants » soit menée par la gendarmerie. Le peu de personnels disponibles, les restructurations fréquentes des brigades n'en n'ont pas encore permis. Ils sont très présents. La gendarmerie est en pleine restructuration, dans le cadre du projet gouvernemental d'augmentation du nombre des gendarmeries, il existe un projet sur St Just malmont.</p> <p>-Sécurité et incivilités toujours : Chiens de chasse égarés sur l'aire de jeux, chiens non tenus en laisse, déjections canines.....Difficiles d'amender ou de faire des rappels à la loi, la rééducation citoyenne serait-elle de la seule compétence des communes ????Chacun peut y participer.....</p> <p>-Vitesse : nouveaux panneaux « 50 » route d'Auvergne, présence de radars pédagogiques....</p>	
Projets.	<p>Notre commune continue d'avancer dans ses projets.</p> <p>-Il y a environ 5 ans que la demande de faisabilité a été déposée, mais la résidence senior avance bien. La société Bâtir et Loger est très à l'écoute et dans les temps. Il y aura 17 appartements t2 et t3 ouverts bien évidemment aux seniors sanferrois. Les préinscriptions sont prises par le référent « Bâtir et Loger », un n° est disponible au secrétariat de mairie.</p> <p>-Le dossier cantine est toujours d'actualité mais l'étude est compliquée du fait de la question de l'adjonction de deux salles d'accueil du périscolaire. Actuellement, plus de 120 jeunes déjeunent régulièrement et les inscriptions au périscolaire sont les plus nombreuses de la communauté de communes (plus de 130) il y a 130 jeune. La « maison » Vigouroux sise sur le terrain du terrain Vigouroux sera désamiantée courant juillet. Ce projet est d'autant plus important qu'une aide régionale nous a déjà été attribuée.</p> <p>-Projet couverture court de tennis. (Charpente + éventuellement cotés) Deux bureaux d'études ont été consultés et doivent nous adresser leurs premières remarques sur la faisabilité.</p> <p>-La commune s'est portée acquéreur avec l'aide du CCAS d'une salle de la résidence senior, destinée à accueillir et les résidents et aussi nos aînés et qui pourra être utilisée pour diverses activités. Sur la question de la présence des personnels de santé à l'emplacement prévu en rez de chaussée, c'est « Bâtir et loger » qui gère cette affaire.</p>	<p>Tous ses projets sont en cours.</p> <p>Nous allons essayer d'associer nos aînés dans nos activités.</p>

	<p>Les jeunes élus du CME organisent une marche intergénérationnelle le 24 juin. A cette occasion, ils procéderont à l'inauguration des boîtes à lire et du banc de l'amitié, objets de leur travail tout au long de l'année avec leur maîtres à l'école et lors des réunions du samedi matin animées par Patricia VILLEVIEILLE et son équipe.</p> <p>Les jeunes ont souhaité associer nos aînés à cette action. Une boîte à livres adultes dont pourraient être dotées les communes est à l'étude au département.</p> <p>Dans le cadre de la révision du PLU, Une exposition à lieu dans la salle du conseil du 5 juin au 16 juin. Lundi : 9h-12h -14h-18h Mardi : 9h-12h -14h-17h Mercredi : 9h-12h -14h-16h Jeudi : 9h-12h Vendredi : 9h-12h -14h-17h</p> <p>Divers : Site intercommunautaire pour les chemins de randonnée. « Gorges de la Loire.fr » et une appli qui regroupe des parcours connus « Visio rando »</p> <p>Entretien trottoirs et fossés bord chemin du Gault Nettoyage autour de la borne incendie Espace vert lotissement Amandines Vitesse sur le chemin du Gault</p>	<p>Ces questions n'ont pas été abordées, elles le seront lors de la réunion élus services techniques du 13 juin, réponses seront apportées au référent qui souhaitait les voir mises à l'ordre du jour.</p>
--	--	--

Merci à tous pour votre implication.